
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 5. Sitzung des Jugendausschusses am 18.06.2008
im/in der

Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr                                Sitzungsende: 19:35 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Bernd Garbers 

Stimmberechtigte Mitglieder
Meina Fuchs
Bernd Garbers
Imke Gierke
Gerda Ravens
Heinrich Schröder
Thomas Tholl
Dietrich Wimmer

Mitglieder ohne Stimmberechtigung
Daphne Bartels

Verwaltung
Cattrin Siemers
Maren Knoop

Gäste
Bernd Schneider
Heinrich Klimisch
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Herr Garbers eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der
Jugendausschuss mit Ladung vom 06.06.2008 ordnungsgemäß geladen wurde und beschlussfähig
ist.

Gegen die Tagesordnung werden keine Bedenken erhoben.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung vom 29.11.2007

Die Niederschrift wird ohne Einwände einstimmig genehmigt.

Punkt 3:
10-0071/08
Erlass der 1. Änderungssatzung zur Satzung über die Benutzung der Tageseinrichtungen für
Kinder

Frau Siemers teilt mit, dass die bereits angeregte Senkung der Kindergartenbenutzung nunmehr in
Form die Änderungssatzung vorliegt. 

Zum besseren Verständnis für die Eltern und zur Vereinfachung der Arbeitsabläufe wurden die
Benutzungsgebühr für die Krippe um 2,00 € im Monat erhöht, so dass für ½ Stunde im Monat ein
„runder Betrag“ in Höhe von 19,00 € entsteht.

Auf Anfrage von Herrn Klimisch erläutert Frau Siemers, dass einer Tagespflegeperson in der
Stunde 3,70 € gezahlt werden. 

Nach kurzer Diskussion stellt Herr Wimmer den Antrag die Krippenbenutzungsgebühren von
150,00 € auf 148,00 € zu senken.

Der Jugendausschuss empfiehlt, die 1. Änderungssatzung zur Satzung über die Benutzung der
Tageseinrichtungen für Kinder mit der Änderung zu erlassen, dass die Krippengebühr für 4 stündige
Betreuung 148,00 € beträgt.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, bei einer Enthaltung

Punkt 4:
Bericht über die Anmeldesituation im Kindergarten

Frau Siemers teilt mit, dass der Kindergarten Löwenzahn, die Krippe und der Waldkindergarten zur
Zeit voll ausgelastet sind.

In den drei Regelgruppe werden je 25 Kinder, in den zwei Integrationsgruppe je 18 Kinder und in
der Spielgruppe 11 Kinder betreut. Der Waldkindergarten ist mit 15 Kinder voll belegt. In der
Krippe sind 15 Kinder angemeldet. Des Weiteren stehen noch 3 Kinder auf der Warteliste.
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Den Frühdienst im Kindergarten ab 07:00 Uhr nehmen 4 Kinder in Anspruch und ab 07:30 Uhr
kommen 7 Kinder dazu.

Für die Betreuungszeit bis 14:00 Uhr im Kindergarten mit Mittagessen wurden 19 Kindern
angemeldet. In der Krippe nehmen 7 Kinder die verlängerte Betreuung bis 13:30 Uhr und das
Mittagessen in Anspruch.

Der Spätdienst in der Krippe bis 12:30 Uhr wird von 2 Kinder benötigt.

Auf Anfrage von Frau Gierke teilt Frau Siemers mit, dass zunehmend jüngere Kinder in der Krippe
angemeldet sind. Immer mehr Kinder sind unter 2 Jahre.

Herr Klimisch fragt an, ob das Essen für den Kindergarten geliefert wird und ob für 2,00 € qualitativ
gutes Essen verlangt werden kann.

Frau Siemers teilt mit, dass zur Zeit „Testessen“ durchgeführt werden und warscheinlich ein
Lieferant aus Barrien beauftragt wird.

Frau Ravens fragt an, mit wie vielen Erziehern in der Krippe während des Mittagessens gearbeitet
wird.

Frau Siemers teilt mit, dass mit 3 Erziehern pro Krippe gearbeitet wird. In manchen Krippen essen
teilweise auch die Eltern mit, so dass damit eventuell auch eine zusätzliche „Betreuungsperson“
vorhanden sein kann. 

Punkt 5:
Bericht über die Gestaltung der Spielplätze

Herr Garbers berichtet über die Veränderungen auf den Spielplätzen im Flecken Bruchhausen-
Vilsen:

Spielplatz Kurpark

Die Reifenschaukel soll abgebaut werden und dafür wird eine neue Schaukel und eine Stehwippe
installiert. Kosten ca. 2.500,00 € plus Bauhofkosten.

Spielplatz Heiligenberg

Hier soll zunächst die Entschiedung über den Hochseilgarten abgewartet werden. Eventuell können
schon Kleingeräte beschafft werden, die das Konzept unterstützen.

Spielplatz Hohen Kamp

Der Spielplatz Hohen Kamp ist jetzt soweit aufgerüstet, dass der Spielplatz Breslauer Straße
abgebaut werden könnte. Zunächst soll aber die Entscheidung über den Standort der Waldorfschule
ab 2010 abgewartet werden.

Spielplatz an der Schule

Es soll hier gegenüber der Grundschule der Platz begradigt werden. Die Tornetze sollen erneuert
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werden, so dass wieder ein Bolzplatz vorhanden ist.

Spielplatz Kohlwühren

Bei dem Spielplatz Kohlwühren hat das Altenheim Ludwig die Patenschaft übernommen. Der
Spielplatz sieht immer gepflegt aus. Im Frühjahr werden die Holzgeräte gestrichen und es wird des
öfteren Müll gesammelt.

Herr Schneider regt in diesem Zusammenhang an, für alle Spielplätze gegen eine kleine
Aufwandsentschädigung Patenschaften zu vergeben.

Hierüber soll im Rahmen der Haushaltsplanberatungen für das Jahr 2009 nochmals beraten werden.

Punkt 6:
Mitteilungen der Verwaltung

Es liegen keine Mitteilungen der Verwaltung vor.

Punkt 7:
Anfragen und Anregungen

Punkt 7.1:
Übertragung der Kindertagesstätten auf die Samtgemeinde

Herr Klimisch fragt an, ob nunmehr in allen Gemeinden die Vorstellung der Übertragung der
Kindertagesstätten auf die Samtgemeinde stattgefunden hat.

Frau Siemers teilt mit, dass in den Gemeinden Bruchhausen-Vilsen, Engeln, Martfeld, Schwarme
und Süstedt eine erste Beratung stattgefunden hat. Die nächsten Beratungen sollen im Herbst 2008
durchgeführt werden.

Punkt 8:
Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen.

Herr Garbers bedankt sich bei den Anwesenden und beendet die Sitzung.

Der Ausschussvorsitzende Der Gemeindedirektor Die Protokollführerin
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